

Un monument en l'honneur du 90^e RI inauguré



Le monument a été reconstruit à l'identique.

De telles journées peuvent changer une vie. Le 16 mai 1998 est ainsi marqué au fer rouge dans la mémoire de Gérard Génichon. Alors chef de corps du 90^e RI installé à l'Es-mat, à La Martinerie, c'est à lui que reviendra la terrible mission d'acter la dissolution du fameux régiment. Une dissolution que celui qui est aujourd'hui président de la fédération départementale de chasse, ne peut évoquer sans beaucoup d'émotion.

Le 90^e Régiment d'infanterie, c'est bien sûr le régiment emblématique de Châteauroux. Stationné pendant des décennies dans ce qui deviendra plus tard la cité administrative, il a été créé en 1691, avant de s'illustrer à Valmy et Magenta (Marne). Composé en majorité de Berri-chons, le 90^e RI va connaître ses

heures de gloire pendant la guerre 14-18. Notamment les 23, 24 et 25 août durant la terrible bataille de l'Orme de Montécouvé. « Une véritable bouche-rie, soupire Gérard Génichon, créateur de l'association Le Magenta, regroupant des anciens du régiment. 532 soldats dont 23 officiers vont perdre la vie pendant ces trois journées. »

Remise de la croix de guerre

Le retentissement de la victoire est tel que le 90^e RI va être le premier de sa division à se voir remettre la croix de guerre. Reconnaissants, les habitants de ce coin de France, proches de Soissons, vont même ériger un monument. « *Honneur à nos morts glorieux* », peut-on y lire. Une bouteille déposée à l'intérieur

contient les noms de ceux qui ont contribué à son érection. Ce monument qui vient d'être reconstruit à l'identique par une association locale, sera inauguré justement dimanche 29 août. « Une petite délégation d'anciens du 90^e RI, que je présiderai, participera à la cérémonie. Nous serons notamment accompagnés du commandant Tixier dont le grand-père a été tué lors des affrontements », souligne Gérard Génichon. Rappelons que, comme le veut la tradition militaire, l'étendard du régiment a été déposé au fort de Vincennes après sa dissolution.

Bruno Mascle

Pour plus de détails, consultez le blog de Jérôme Charraud à l'adresse suivante : indre1418.canalblog.com/archives/2020/04/23/38226082.html